

PANORAMA ECONOMICO Y DE LAS FINANZAS

SITUACION DE LA ECONOMIA MUNDIAL

El dinamismo económico mostrado en el 2010 y durante el primer semestre de 2011, principalmente en las economías emergentes, en el segundo semestre entró en una fase complicada a nivel mundial, siendo ahora más débil y desigual, como resultado principalmente del retiro de estímulos fiscales presentado por las economías avanzadas, en donde la demanda privada no está cubriendo el hueco que representan dichos estímulos, especialmente en los Estados Unidos donde la tasa de desempleo continua elevada; por otra parte, se ha agudizado la incertidumbre fiscal y financiera, principalmente en la zona del Euro, debido a que los mercados dudan más de la capacidad de muchos países para estabilizar sus deudas.

Bajo este panorama, el Fondo Monetario Internacional estimó que el crecimiento global para 2011 presentaría un crecimiento de 4.0 por ciento.

Si bien esto representa una desaceleración frente al crecimiento de 5.1 por ciento presentado en 2010, está es el resultado del incremento en los precios de las materias primas, las interrupciones en cadenas productivas globales por los desastres en Japón y un proceso de ajuste de inventarios debido a que el consumo continúa creciendo por debajo de lo esperado.

SITUACION DE LA ECONOMIA NACIONAL

En el primer trimestre de 2011 la economía mexicana registró una tasa de crecimiento anual en el PIB de 4.6 por ciento; en el segundo trimestre el PIB creció a una tasa anual de 3.3 por ciento y en el tercer trimestre la economía mexicana creció a una tasa anual de 4.5 por ciento.

En el primer semestre del 2011 la evolución tanto del sector industrial, como el de los servicios, sugiere que estos sectores continuaron mostrando una tendencia positiva, aunque de manera más moderada que la observada en 2010. Con relación a la demanda externa, no obstante la desaceleración de la economía estadounidense, la demanda por productos mexicanos siguió aumentando, reflejando una mayor competitividad del país.

La Encuesta Sobre las Expectativas en Economía del Sector Privado elaborada por el Banco de México (BANXICO) en octubre del presente año, señala que los analistas esperan que el PIB para 2011 en México crezca alrededor de 3.72 por ciento, en tanto que para 2012 se estima un crecimiento de 3.24 por ciento.

Respecto al mercado laboral, se prevé al final de 2011 un aumento anual de 583 mil empleos (asegurados IMSS) y para 2012 se estima que el empleo formal presente un incremento de 569 mil plazas laborales. De igual manera, la encuesta de BANXICO estima para el cierre de 2011 una inflación general de 3.30 por ciento, mientras que para 2012 se ubicaría en 3.63 por ciento.

SITUACION DE LA ECONOMIA ESTATAL

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía elaboró el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal, en el cual se informó que el Estado de Chihuahua creció durante 2010 en 4.6 por ciento, en tanto que en el primer trimestre de 2011 lo hizo a una tasa anual de 2.32 por ciento.

Del mes de octubre de 2010 al mes de octubre de 2011, la entidad ha generado 16 mil 541 empleos formales y el saldo en lo que va del año es de 23 mil 776 plazas laborales. De acuerdo a esta información, el Estado de Chihuahua cerraría 2011 con la creación de aproximadamente 16 mil empleos.

SITUACION FINANCIERA

Durante 2011, los ingresos totales de la entidad ascendieron a 44 mil 051 millones 538 mil 755 pesos, lo que representó un incremento de 5 por ciento respecto a la estimación de la Ley de ingresos para 2011 que fue de 41 mil 826 millones 096 mil pesos.

Los ingresos propios ascendieron a 6 mil 080 millones 603 mil 619 pesos, una captación menor en 5 por ciento a lo estimado en la Ley de Ingresos para ese mismo año, situación derivada principalmente del concepto de productos, donde la captación fue inferior en 65 por ciento a la estimación de ingresos.

En cuanto a participaciones e incentivos en ingresos fiscales federales, se presentó una disminución del 2 por ciento en relación a lo estimado en la Ley de Ingresos del año 2011, principalmente derivado de que la actividad económica no tuvo el crecimiento estimado para ese mismo año.

Las aportaciones federales obtuvieron un incremento de 507 millones 847 mil 216 pesos, siendo un total de 14 mil 055 millones 337 mil 216 pesos; mientras las transferencias federales fueron por 5 mil 209 millones 396 mil 974 pesos, 199 millones 837 mil 026 pesos menos que lo estimado.

Por su parte los ingresos derivados del financiamiento público fueron por 5 mil 473 millones 039 mil 569 pesos.

En relación a las erogaciones de la entidad, estas ascendieron 44 mil 774 millones 176 mil 564 pesos, destacando que a la Secretaría de Educación y Cultura se destinaron 5 mil 231 millones 797 mil 4 pesos y a Servicios Educativos del Estado de Chihuahua 8 mil 053 millones 853 mil 755 pesos; por su parte los Adefas para 2011 fueron por 1 mil 127 millones 828 mil 354 pesos.